
东亚杯·赛程（北京时间）
7月20日

16∶30 中国女足 VS 中国台北女足
20∶00 中国男足 VS 韩国男足

7月23日

19∶20 中国男足 VS 中国香港男足

7月24日

15∶00 中国女足 VS 韩国女足

7月27日

18∶20 中国女足 VS 日本女足
19∶20 中国男足 VS 日本男足
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据新华社电 昨日上午，中国“飞

人”苏炳添在俄勒冈田径世锦赛男子

100米半决赛中出局，未能再现东京奥

运会的神勇。他赛后表示，因为出发

就被打乱了节奏，未能发挥出自己的

水平。

苏炳添在第二道出发，左手第一

道是日本选手坂井隆一郎，右边第三

道是预赛跑出最快成绩 9秒 79的美国

名将克利，同组还有卫冕冠军科尔

曼。苏炳添 45米过后还位居第三，但

随后逐渐落后，最终以 10秒 30的成绩

位居第八。不如他前一天在预赛中跑

出的10秒15。
“今天一出去就被带乱了节奏。”

苏炳添赛后告诉记者，“我知道旁边两

个选手都很快，日本选手昨天也比我

快，我不想和他们比，知道他们会高我

一筹，我尽量去跑自己的节奏。没想

到一起跑就没卡到自己的点，跑得很

难受。”苏炳添说，当天还有一个原因，

就是入场后，现场裁判给运动员起跑

练习的时间很短，每人只做了一次练

习，“想做第二次的时候被制止了，那

个感觉还是差一点”。他还说：“没卡

到这个点，说明自己能力不足，没有发

挥出来。”

苏炳添说，当然最主要的原因还

是过去一个多月的备战过程中，没有

好好训练，有一些小的伤病，“只能说

明你做了多少准备就有多少收获，这

些教训以后会告诉年轻运动员”。

尽管下个月就将年满 33 岁，苏炳

添说，能够继续在跑道上奔跑和奋斗，

在自己喜欢的运动中跑下去，已经感

到非常荣幸和开心。未来几年最大的

目标，“是将成绩保持在 10秒左右，这

是一个国际门槛，只要关键时候能拿

出这个成绩，参加世锦赛和奥运会都

没有问题”。由于未来两年比赛很多，

苏炳添说，会有选择地参加比赛，进行

适当调整和休息。“希望明年能够重整

旗鼓，把精神状态调整出来，从昨天的

预赛来看，保持 10秒左右的成绩是没

有问题的。”

他再次就自己没有发挥出最好水

平致歉：“让期待的粉丝、观众有点失

望，但我会继续加油。”

接下来，苏炳添还会和队友参加

男子4×100米接力比赛。

巩立姣：

世锦赛摘银，
对巴黎奥运会更有信心

据新华社电 昨日，中国选手巩立

姣在俄勒冈世界田径锦标赛上获得女

子铅球银牌后说，尽管未能实现世锦赛

三连冠，依然对明年的世锦赛和后年的

巴黎奥运会充满信心。

巩立姣在当天的决赛中，以10厘米

的差距不敌美国选手伊利，最终凭借第

五轮投出的 20米 39的个人赛季最好成

绩获得银牌。她赛后说：“我战胜了自

己，三投在 20米以上，对这个成绩很满

意。”

第八次参加世锦赛的巩立姣说，东

京奥运会夺冠后休息了半年，今年 3月

才恢复训练，今年第一次参加大赛非常

兴奋，但关键时刻少了“一点狠劲”。

“还是训练能力有点差，没有恢复

到最佳。我也期待自己拿金牌，但因为

没有系统训练，感觉特别累。”

巩立姣说，这次比赛后还将休息几

个月，争取 10月底恢复训练，备战明年

的世界室内锦标赛和世界锦标赛。“只

要系统练了，肯定有信心。”她说。

全国青少年
足球夏季总决赛落幕
2000多名小球员参赛

新快报讯 日前，历时四天的

“劲风杯”全国青少年足球夏季总决

赛（广东省）落幕，赛事的颁奖仪式

在清远恒大基地进行。本次赛事聚

集了来自俱乐部、学校、青训机构、

体校等多个单位的队伍，吸引了全

国2000多位高水平小球员参与。

据悉，本次总决赛设有U7-U8、
U9-U12、U13 三个组别，其中 U7-
U8 组进行五人制比赛，U9-U12 组

进行八人制比赛，U13组进行十一人

制比赛。

到了新赛季，赛事将实行冬夏

季总决赛。下半年的赛事，主办方

将邀请今年全国各个邀请赛前两名

的队伍以及梅州客家、恒大足校等

知名球队参赛，赛事水平将得到更

大幅度的提升。

赛事主办者表示，未来将整合

各方办赛资源和力量，打造以广东

省青少年民间足球赛为抓手的青少

年交流平台，让更多孩子享受体育

的乐趣。 （高京）

新快报讯 记者王敌报道 昨天上

午 8∶30，中国男足和中国女足两支国

家队从青岛一起搭乘飞机前往名古

屋。中午，航班顺利抵达。随后，两队

分别前往各自入住的酒店，为即将展开

的东亚杯男女足比赛进行最后准备。

面对东亚杯，两支国家队的心态并不一

样。对中国男足来说，东亚杯是今年唯

一能争取国际积分的赛事；对于中国女

足来说，东亚杯则是备战明年女足世界

杯的重要热身。

扬科维奇：面对日韩，我们要拼
此次东亚杯，中国男足是以U23球

员为主要班底的选拔队，主教练为塞尔

维亚人扬科维奇。在扬科维奇先前的

计划中，吴曦、张玉宁和张琳芃等老将

都要前来压阵，但由于伤病，最终只有

蒋光太、谭龙两名超龄球员随队。在河

南后卫牛梓屹确定伤缺之后，全队一共

24名球员前往日本参赛。

受疫情影响，U23国足近 3年来一

直缺少国际比赛磨炼，东亚杯是这支选

拔队难得的锻炼机会。扬科维奇坦言，

东亚杯前球队没有太多备战时间，但球

队4月在海口的集训，有不错的效果。

除了锻炼球队的目的之外，东亚杯

还承担着为球队捞取 FIFA 积分的责

任。毕竟东亚杯是正式的国际A级赛，

参赛球队可以增加积分。正因于此，为

了能适应日韩两队的高位压逼打法，扬

科维奇在训练中尽可能模拟实战情

境。球队中锋谭龙说：“扬科维奇想让

我发挥支点的作用，包括门前把握机会

的能力，但我们的国际比赛经验不丰

富，只能用场上的拼劲看看能否取得突

破，打破对方的防线。”

扬科维奇坦言，面对日本队和韩国

队是巨大的挑战，所以必须要拼，他说：

“日本、韩国在球员个人能力上优于我

们，如果我们想跟他们进行一番较量，

我们必须要比他们更能拼、更有侵略

性，比他们更能对抗才有机会。”

扬科维奇曾多次强调，球员们首先

要解决心理层面的问题，而且不要过度

关注对手。“球员要学会控制情绪，保持

自信，要有侵略性，还要有一颗大心

脏，”扬科维奇说，“最重要的一点是，不

能算计着踢，而是必须全力以赴。”

水庆霞：我们首先要放平心态
由于航班有限，中国女足和中国男

足是一起包机前往日本。中国女足一

共有 26 名队员报名参赛，大名单以年

初女足亚洲杯夺冠的班底为主，王霜、

王珊珊、唐佳丽、朱钰等人悉数在列。

最近宣布加盟瑞士草蜢队的张琳艳也

随队参赛，因伤错过亚洲杯的吴海燕则

伤愈回归。

在原有亚洲杯夺冠阵容基础上，主

教练水庆霞在多个位置补充了新面孔。

刚刚升入成年队的17岁门将潘红艳得到

机会随队出战。后卫线上，两位“00后”

小将汪琳琳和万佳瑶也都是首次入选国

家队的出征名单。水庆霞说：“这次我招

入了不少年轻球员，我希望她们珍惜东

亚杯这个宝贵的锻炼机会，对我们来说

最重要的是明年的世界杯。”

自5月中旬开始，中国女足先后在

海口、青岛组织了历时近两个月的集

训。从海口的 37 人名单，到出征东亚

杯的 26 人名单，水庆霞对球员们进行

了一次较为全面的考察。“从目前来看，

训练情况是不错的，我们在攻守转换，

尤其在防守上面不断强化。当然最终

好坏还要通过比赛来检验。”水庆霞说。

今年的亚洲杯中，中国女足在半决

赛和决赛先后逆转日本队和韩国队。

东亚杯再次面对这两个老对手，水庆霞

表示，球队首先要放平心态。“亚洲杯取

得的成绩说明，中国女足还是有能力去

战胜所有对手，但我们要有一个正确的

定位，先把训练的东西表现出来，然后

再通过比赛提高自己。”水庆霞说。

东亚杯结束后，中国女足将赴美国拉

练。届时，在海外俱乐部效力的沈梦雨、

沈梦露、赵瑜洁等队员将归队参加集训。

中国男足女足昨日携手出征
面对东亚杯，两队心态不一样

世锦赛男子百米半决赛出局

苏炳添：一开始节奏就被带乱，明年再战

■中国女足核心王霜在训练中。 新华社发

■新华社发


